

# Fachschaftsprotokoll

Bahner

1. Juli 2020

Anwesende: Paul W., Malte, Daniel, Anne, Nicola, Sino, Tobi, Paul F., Jacques, Bahner, Gregor, Mali, Timo

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>2</b>
1.1	Präsidium . . . . .	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Woche . . . . .	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge . . . . .	2
<b>2</b>	<b>Checkliste/Termine</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>StuRa (Abstimmung)</b>	<b>2</b>
3.1	Bewerbungen . . . . .	2
3.2	Sonstige Anträge . . . . .	2
<b>4</b>	<b>Arbeitskreis Sansonse Erstsemester</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Fakultätsrat</b>	<b>3</b>
<b>6</b>	<b>Wahlen (ErinnerungsTOP)</b>	<b>3</b>
<b>7</b>	<b>Prüfungsleistungen zu Zeiten von Corona</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Arbeitsplätze am physikalischen Institut</b>	<b>4</b>
<b>9</b>	<b>Tutorenevaluation?</b>	<b>4</b>
<b>10</b>	<b>GO-Änderung (1. Lesung)</b>	<b>4</b>
<b>11</b>	<b>Fahrradreparaturstation</b>	<b>5</b>
<b>12</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>
12.1	Medium für Fachschaftssitzung . . . . .	5

# 1 Formalia

Start der Sitzung: 18:19 Uhr

Die Sitzung findet über BigBlueButton statt.

## 1.1 Präsidium

- Redeleitung: Tobias
- Protokoll: Bahner

## 1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Woche

Keine

## 1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

ArbeitskreisTOP nach StuRa

# 2 Checkliste/Termine

- GO-Änderung: Siehe TOP

# 3 StuRa (Abstimmung)

Paul war im StuRa, der über Zoom und Discord stattgefunden hat. [Protokoll](#)

## 3.1 Bewerbungen

Insgesamt haben sich 3 Leute auf das SVB-Gremium beworben über die nächste Woche abgestimmt wird. Allerdings muss sich noch mindestens ein Geisti bewerben, da es eine harte Quotierung zwischen Geistis und NaWis gibt. Die Bewerbungen sind alle unkritisch angenommen von uns.

## 3.2 Sonstige Anträge

### Positionspapier: Nichtbestandene Prüfungsleistungen im Sommersemester 2020

#### *Selleriefreie Mensa*

In dem Positionspapier geht es um die Forderung einer ähnlichen Regelung, wie sie bereits in anderen Universitäten bestehen. Das bedeutet, dass Prüfungsleistungen grundsätzlich anerkannt werden, aber bei Nichtbestehen nicht gewertet werden. Der StuRa soll das Positionspapier unterstützen und der Vorstand gegenüber dem Rektorat für die Umsetzung des Positionspapier einsetzen. Es ist anzumerken, dass zumindest in Baden-Württemberg die Freischussregelung nicht gelten wird (siehe [Vorstandsbericht](#))

Option	Stimmen	Reihung
Ja	9	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

*GO-Antrag:* Fakultätsrat nach Arbeitskreis Sansone Erstsemester. Ohne Gegenrede angenommen.

## 4 Arbeitskreis Sansone Erstsemester

Beim Arbeitskreis waren: Sansone, Walter, Walther, und andere Leute da.

Es ging darum, wie das nächste Semester planen kann, ohne dass man weiß, wie es stattfindet. Paul hat unsere Punkte mit eingebracht.

Es wurde ausgemessen, wie viele Leute in den großen Hörsaal passen nach Coronaverordnung. Es ist geplant, dass vor allem die Erstis Präsenzvorlesungen haben, damit sie sich kennenlernen. Dabei sollen ggf. auch mehrere Hörsäle für eine Vorlesung belegt werden, dass in dem einen Public Viewing und in dem anderen Präsenzlehre stattfindet, was in der Hälfte der Vorlesung getauscht wird.

Man muss natürlich schauen, wie alles sein wird. Es wird so geplant, dass alles in Präsenz stattfindet, wenn alles digital stattfindet, wird eben nur gestreamt.

## 5 Fakultätsrat

Es war Fakrat.

## 6 Wahlen (ErinnerungsTOP)

- Sprecher/in (zur Uniwahl wird ein\*e Sprecher\*in gewählt):
  - Tobi
  - Nadja
  - Paul F. (irgendwo zwischen Bachelor und Master)
- FakRat
  - Jacques (Master)
  - Daniel (Master, Mitte Juni damit durch)
  - Nadja (Master)

- Mali (irgendwo zwischen Bachelor und Master)
- Paul F. (irgendwo zwischen Bachelor und Master)
- StuKo
  - Daniel (Master, Mitte Juni damit durch)
  - Nadja (Master)
  - Christina (Master)
  - Jacques (Master)
  - Tobi (Master)
- StuRa
  - Paul F.
  - Bahner
  - Malte
  - Paul W.
  - Anne

## 7 Prüfungsleistungen zu Zeiten von Corona

Sansone hat erst gerade eben geantwortet - allerdings möchte er sich erst in einer Woche treffen. Jacques wird antworten, dass es eigentlich dringender ist.

## 8 Arbeitsplätze am physikalischen Institut

Im KG gibt es jetzt offene Räume und in der Mathe ist wohl die Bib jetzt wieder geöffnet (beides mit Anmeldung und eingeschränkt). In der Physik ist viel Platz und wir sind verhältnismäßig wenige Studierende. Es sollte möglich sein, verantwortungsvoll Räumlichkeiten für Studierende zu öffnen. Höchstwahrscheinlich funktioniert das sowieso nur über ein Belegsystem und Putzkräfte.

Wie können wir das allgemein erreichen? Wen fragen wir? Die Mathe hat das über den Soergel gemacht, dann sollten wir das über Sansone machen und gehen notfalls selbst zum Soergel, da er sich schon damit auszukennen scheint.

Jacques bringt das bei dem Treffen mit Sansone auf.

## 9 Tutorenevaluation?

Das Semester nähert sich dem Ende. Wir sollten die Tradition des Vergessens der Tutorenevaluation nicht aufrecht erhalten. Weiß jemand, ob das dieses Semester jetzt auch stattfindet? Daniel möchte zum Filk gehen und sich dort eine Liste aller Tutoren holen, damit die Eva direkt an sie geschickt werden kann. Er berichtet darüber mehr, wenn er mehr weiß.

## 10 GO-Änderung (1. Lesung)

Dies ist die erste Lesung von GO-Änderungen. Nächste Woche wird die zweite Lesung und voraussichtlich eine Abstimmung stattfinden.

### Anmerkungen

§1.1 Der Satz ist schwer zu verstehen, obwohl er schon schöner ist als vorher.

§6.1.7 Es gibt eine Abstimmung ob die Art der Abstimmung in eine Fußnote soll oder nicht. Bei der Wahl kam kein Ergebnis raus (Ja 4, Nein 4, Enthaltung 4)

§7.5 Womöglich einen dritten Platz hinzufügen, da wir drei Geschlechter haben (m,w,d). Ein Lösungsvorschlag wäre eine Änderung in der Richtung „Die Fachbereichsvertretung ist angehalten mindestens 2 Vertrauenspersonen zu wählen“. Eine andere Möglichkeit wäre, dass zur Wahl ein Antrag gestellt werden kann, dass drei Vertrauenspersonen gewählt werden sollen.

Vielleicht wäre es sinnvoll mit einer Fußnote genauer erklären, was mit „möglicher Quotierung“ gemeint ist.

## 11 Fahrradreparaturstation

Dummin hat mit der Uni geklärt, dass wir eine Fahrradreparaturstation gezahlt bekommen! Es muss nur noch abgeklärt werden, wo diese dann genau hinkommt. Wo wollen wir diese denn hinbekommen? Darüber haben wir schon einmal geredet. Da muss man mal die alten Protokolle durchforsten, was wir meinten. Paul macht das. Wir reden dann ggf nächste Woche noch einmal darüber.

Von Oktober 2018 bis heute steht in den Tagesordnungen nicht viel dazu, da es eher in der Checkliste abgehandelt wurde. Bahner schaut sich die Protokolle genauer an. Allerdings war Anne schneller und hat das Protokoll schon gefunden.

Wir hatten uns überlegt ([Sitzungsprotokoll vom 11.09.2019](#)), dass sie gegenüber der CIP-Pools, zwischen Westbau und dem großen Hörsaal oder vor dem Hochhaus (neben Stickstofftank) aufgebaut wird. (Was ist machbar bzgl. Brandschutz/Rettungszufahrten etc.? ) Timo spricht sich mit Flo ab und leitet das weiter. Wenn es Probleme gibt, meldet er sich.

## 12 Sonstiges

### 12.1 Medium für Fachschaftssitzung

Es kam noch einmal auf, wo wir genau die Sitzung machen. Bei digitalen Sitzungen ist das große Problem, dass man nicht die ideale Lösung findet. Bei Jitsi hatten ein paar Leute Probleme, überhaupt irgendwie teilnehmen zu können. BigBlueButton hat sicherlich auch ein paar Nachteile. Bei Einzelnen wird das Mikrophon nicht erkannt.

Eine Abstimmung, während wir auf BBB sind, ist sicherlich falsch, weil Leute, die es doof finden, nicht da sind. Man könnte jedoch eine Umfrage auf Telegram erstellen, damit die Sitzungen kongruent stattfinden.

Es wird eine Abstimmung auf Telegram erstellt, die bis zur nächsten Sitzung läuft mit den Optionen

- BigBlueButton
- Jitsi

- Nein/Anderer Diens

Ende der Sitzung: 20:14 Uhr